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Les richesses insondables de Christ
Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150

L'accomplissement (l'aboutissement) – 6

Psaumes 140 à 145 - Prier sans cesse pour faire monter à Dieu de l'encens

David a décrit combien notre Dieu est illimité et glorieux. Nous avons vu son omniscience, son 
omniprésence  et  sa  toute-puissance  dans  sa  création,  nous  avons  goûté  à  sa  sagesse.  Dieu  est 
merveilleux! A la fin du Psaume 139, il est dit qu'il est notre chemin éternel. Quel autre chemin 
serait meilleur que ce chemin vivant? Si Christ vit et demeure en nous, si Dieu nous a donné dans 
notre esprit un Esprit qui nous conduit dans toute la vérité, qui nous guide dans la vérité, qui nous 
donne tout  ce  qui  est  dans  le  Père,  pourquoi  devrions-nous encore  aller  consulter  tant  d'autres 
sources? Ce serait insensé. Ainsi, il est tout à fait approprié que le psalmiste termine le Psaume 139 
par cette phrase: « Conduis-moi sur la voie de l'éternité. »

Le GPS n'est rien de nouveau: le Seigneur nous a donné une telle conduite depuis longtemps! 
Mais malheureusement, les hommes ne veulent pas cela, ils cherchent autre chose que ce que le 
Seigneur  nous  a  donné  dans  notre  cœur  et  dans  notre  esprit.  J'aimerais  tous  vous  encourager 
aujourd'hui à prendre cette voie de l'éternité. Il n'y a rien, pas un détail,  que le Dieu vivant ne 
connaisse pas. Un GPS peut te faire prendre un long détour, mais le Seigneur ne se trompe jamais, il 
te conduit dans le meilleur chemin. Si tu as appris à l'écouter, tu sais quel est le meilleur chemin. 
Nous devons apprendre à entendre l'Esprit: « Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit  
aux Eglises. » Mais dans l'Eglise nous devons entendre ce que l'Esprit veut nous dire. Revenons à ce 
chemin éternel, sinon nous serons, en fin de compte, totalement dans la confusion : l'un dit une 
chose, l'autre une autre chose... Quelle proposition vas-tu suivre? C'est pourquoi je ne veux plus 
aujourd'hui faire tellement de propositions; je préfère te conduire au Chef. Qui peut te faire une 
meilleure proposition que lui? Il est celui qui demeure en toi et qui reste éternellement le même : 
nous avons besoin de cette conduite vivante. En plus, il ne te montre pas seulement le chemin, mais 
il t'y conduit en personne. Je peux te garantir que tu ne te perdras jamais si c'est lui qui te conduit. 
Ce chemin éternel est le meilleur! Le Seigneur sait toutes choses; il t'aide! Que veux-tu de plus? 
Sinon, tout sera tellement compliqué, tellement fatiguant; mais avec notre Seigneur vivant, nous 
pourrons faire l'expérience d'Abraham et être conduit comme lui de manière vivante. Notre Dieu est 
si glorieux! Il est tellement dommage que nous connaissions encore si peu sa conduite vivante.

J'ai vraiment un désir: j'aimerais beaucoup plus découvrir la profondeur, la largeur, la hauteur du 
Père, dans chaque situation, qu’elle soit personnelle ou en lien avec la vie de l'Eglise. Le psalmiste 
nous montre ce chemin éternel. J'espère que nous avons tous saisi cela. Frères et sœurs, prenons ce 
chemin! Si nous n'y prenons pas garde, les jeunes vont nous dépasser et devenir mûrs avant nous! 
Les derniers seront les premiers... C'est tellement important! Cela ne doit pas être un enseignement, 
mais notre réalité. Je ne peux pas m'imaginer que nous ne voulions pas cela, que nous ne voulions 
pas suivre ce merveilleux Seigneur. Louez le Seigneur pour le chemin éternel qu'il nous a montré!

Les six Psaumes suivants, 140 à 145, forment aussi un groupe et mettent l'accent sur la prière. 
Dans la Bible, la prière est très importante; c'est un ministère dans lequel nous devons progresser 
aujourd'hui.  Peut-être beaucoup d'entre nous n'ont-ils  pas considéré la prière comme un service 
jusqu'ici. Malheureusement, nous prions souvent uniquement quand nous désirons quelque chose ou 
parce que nous avons des problèmes. C'est probablement la représentation de la plupart des saints. 
Dans la Bible,  la prière est  bien plus que le fait  de parler  avec le Seigneur,  de lui  mentionner 

www.lefleuvedevie.ch Page 1 / 7



Conférence à Stuttgart, 9-14 avril 2009 L'accomplissement (Psaumes 135-150) – Message 6

quelque chose que nous aimerions avoir, ou nos problèmes, ou parce que nous ne savons pas ce que 
nous  devons  faire.  Nous  devons  tous  apprendre  ce  merveilleux  ministère  de  la  prière, 
particulièrement  dans  cette  dernière  ligne  droite  vers  l'accomplissement  final  du plan  de  Dieu. 
D'après la Bible, la prière est un service dans le saint des saints, devant l'autel d'or des parfums, un 
autel merveilleux! Si nous n'avons pas cette conscience que nous nous tenons dans le saint des 
saints, à l'autel d'or, devant l'arche de l'alliance, alors notre prière n'est pas le précieux parfum de 
l'encens qui se consume pour la satisfaction du Père. 

Psaume 140
Une prière pour être délivré et gardé 

Le Psaume 140 est aussi un Psaume de David. Encore une fois, il prie de la même manière. 
Comme lui, après toutes ces années, nombreux sont ceux parmi nous qui ont appris que le combat 
contre l'ennemi ne cesse jamais; au contraire, il devient souvent plus intensif. Le diable essaie par 
tous ses mensonges et toutes ses stratégies, de nous faire tomber pour nous arrêter. Il fait tout ce 
qu'il peut pour tenir les gens éloignés de l'Eglise.  « Éternel, garantis-moi des mains du méchant! 
Préserve-moi des hommes violents, qui méditent de me faire tomber! Des orgueilleux me tendent un  
piège et des filets, ils placent des rets le long du chemin, ils me dressent des embûches. Pause » (v. 
5-6). Nous devons savoir cela. Ne soyez pas naïfs! Le Seigneur a fait quelque chose de merveilleux 
parmi les Eglises, mais Satan, ce serpent, avec toute sa mauvaise ruse et son venin, tente toujours de 
détruire les Eglises, ou au moins d'éloigner individuellement les saints de l'Eglise, que ce soit par 
des mensonges, par le monde ou par des offenses. Il essaie de nous empêcher d'arriver au but. C'est 
pourquoi le Seigneur n'a pas cessé de dire à ses disciples: « Veillez et priez »! Le diable, le grand 
dragon, fait tout ce qu'il peut pour glisser parmi nous des mensonges afin de diviser les frères et de 
détourner les frères et sœurs du Seigneur, afin de détruire l'Eglise d'une manière ou d'une autre. 
Jusqu'à la fin! L'ennemi n'a jamais laissé les apôtres en paix, mais ce sera d'autant plus le cas si 
aujourd'hui nous choisissons la voie de l'éternité. Il fera de son mieux pour détruire cette œuvre. 
Mais nous n'allons pas le laisser faire! « Je dis à l'Éternel: Tu es mon Dieu! Éternel, prête l'oreille à  
la voix de mes supplications! Éternel, Seigneur, force de mon salut! Tu couvres ma tête au jour du 
combat. Éternel, n'accomplis pas les désirs du méchant, ne laisse pas réussir ses projets, de peur  
qu'il ne s'en glorifie! Pause. » (v. 7-9). Jusqu'à aujourd'hui, il y a eu partout beaucoup de problèmes 
dans les Eglises: le monde, la religion, de faux prophètes, de faux frères,... tout ce que nous avons lu 
ici.  Que  devons-nous  faire?  Crier  d’autant  plus  au  Seigneur!  Invoquer  n'est  pas  suffisant! 
« Seigneur,  sauve-nous! » Nous devons traiter,  dans un bon sens, avec le Seigneur:  « Seigneur, 
permets-tu cela? Es-tu d'accord? » Parfois, nous laissons l'ennemi faire ce qu'il veut, comme si cela 
allait  de soi.  Non, nous devons combattre.  L'édification de l'Eglise implique un combat  qui  ne 
cessera pas. 

Psaume 141
Brûler de l'encens à l'autel d'or des parfums pour la satisfaction de Dieu 

Dans le Psaume 141, comme ailleurs dans la Parole, la prière est représentée par l'encens offert 
dans des coupes d'or à l'autel des parfums. C'est le service le plus précieux. Trop souvent, nous 
n'avons pas cette conscience, nous ne prions pas devant l'arche, dans le saint des saints. La prière, 
c'est le précieux encens qui se consume à l'autel d'or et dont l'odeur monte vers le Père pour sa 
satisfaction. Ce parfum est préparé d'une manière spéciale; Dieu a donné des instructions précises à 
ce sujet dans Exode 30. Les précieux ingrédients, broyés et mélangés, sont brûlés dans une coupe 
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d'or, comme un parfum de bonne odeur pour Dieu. Qui parmi nous prie ainsi? Malheureusement, 
nous n'avons pas une telle représentation dans notre cœur. Nous prions peut-être beaucoup, ce qui 
est très bien, mais le Père ne sent aucune odeur d'encens, aucun parfum de Christ. J'espère que dès 
maintenant nous allons apprendre à prier ainsi. Dieu attend un tel encens. 

Il y a deux autels dans le temple ou dans le tabernacle; le premier, l'autel d'airain, pour offrir des 
holocaustes, est essentiellement prévu à cause de nous, à cause de nos problèmes. Si j'ai péché, j'ai 
besoin de l'offrande pour le péché et de l'offrande pour les transgressions; parce que je n'ai pas la 
paix, j'ai besoin de l'offrande de paix; parce que mon être naturel est tellement opposé à Dieu, j'ai 
besoin  d'un  holocauste  que  je  puisse  apporter  à  Dieu  pour  être  accepté  par  lui.  Même  si  ces 
offrandes font monter un parfum de Christ pour le Père, elles sont là plutôt  à cause de nous. Ne 
pensez pas que sans Christ nous soyons un parfum agréable au Père! Si tu te présentes devant lui 
sans  Christ,  je  ne  sais  pas  quelle  odeur  tu  as  pour  lui.  Dans  Ephésiens  5,  il  est  explicitement 
mentionné  que  Christ  s'est  offert  lui-même;  cette  consécration  était  un parfum pour  Dieu,  une 
jouissance pour lui.  Le deuxième autel est l'autel d'or des parfums, où nous offrons au Père un 
parfum de Christ dans nos prières. Ne pensez pas que sans Christ nous puissions offrir un parfum 
qui plaise au Père! Nous n'avons pas le droit de sous-estimer ce que le Père attend: un parfum de 
Christ.

Dans Exode 30, Dieu a ordonné deux choses: d'une part, l'huile d'onction, dont nous avons déjà 
si  souvent  parlé.  J'espère que c'est  désormais  gravé en nous!  Cette  huile  d'onction,  ce  sont les 
merveilleux ingrédients dont le Père nous oint en Christ, par l'Esprit. L'huile d'onction est pour toi, 
pour nous tous. Tout ce que Christ a accompli par sa mort, sa résurrection et son ascension nous est 
transmis par l’huile d’onction. Nous savons cela, et nous l'avons expérimenté, louez le Seigneur! 
Mais nous avons oublié qu'il n'y a pas seulement une huile qui coule depuis en haut pour nous 
oindre. Dieu a aussi donné des instructions précises au sujet du parfum que nous préparons et qui 
monte vers Dieu. L'huile d'onction est pour nous, mais l'encens est pour lui. Dieu aimerait recevoir 
du parfum, et nous devons apprendre à le préparer. C'est le service le plus précieux. Dans le temple, 
il y a beaucoup d'ustensiles et d'objets: l'autel d'airain, la cuve, puis le chandelier, la table des pains 
de proposition... mais tout cela est pour nous. Il y a cependant un objet qui est pour Dieu: l'autel des 
parfums.  Et  parce  que  nous  sommes  enclins  à  nous-mêmes,  ne penser  qu’à  nous-mêmes,  c'est 
précisément  le  service  que nous  négligeons.  Mais,  louez le  Seigneur,  maintenant  nous  voulons 
apprendre à bien remplir ce ministère dans l'Eglise. Il est tellement important que nous voyons cela 
dans  ces  derniers  Psaumes!  Si  nous  servons  ainsi  dans  la  maison  de  Dieu,  quelque  chose  de 
particulier va se passer. 

« Que ma prière soit devant ta face comme l'encens, et mes mains tendues comme l'offrande 
du soir! » (Ps. 141:2). Ce verset est la clé de tout ce groupe de Psaumes! La prière doit monter au 
Père comme de l'encens. Continuons avec Apocalypse 5, verset 8: « Quand il eut pris le livre, les  
quatre êtres vivants et les vingt-quatre vieillards se prosternèrent devant l'Agneau, tenant chacun 
une harpe et des coupes d'or remplies de parfums, qui sont les prières des saints ». Ici, nous voyons 
encore plus clairement ce ministère: les prières des saints sont des coupes d'or, inséparables de 
l'encens.  « Et un autre ange vint, et il se tint sur l'autel,  ayant un encensoir d'or;  on lui donna 
beaucoup de parfums, afin qu'il les offre, avec les prières de tous les saints, sur l'autel d'or qui est  
devant le trône. La fumée des parfums monta, avec les prières des saints, de la main de l'ange  
devant Dieu. Et l'ange prit l'encensoir, le remplit du feu de l'autel, et le jeta sur la terre. Et il y eut  
des voix, des coups de tonnerre, des éclairs, et un tremblement de terre » (Apoc. 8:3-5). Nos prières 
sont une coupe d'or où l'encens brûle pour faire monter un parfum au Père. Ce doit être une coupe 
d'or. L'encens est trop précieux pour qu'on puisse utiliser n'importe quelle coupe. Malheureusement, 
souvent, même si nous avons la coupe, nous n'avons pas d'encens. Notre prière doit contenir un 
parfum agréable au Père, un parfum de Christ, et pas seulement nos plaintes, nos supplications et 
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nos problèmes. Chers frères et sœurs, j'espère que cette image nous montre clairement comment nos 
prières doivent être remplies d'encens. Sans cette réalité, nous ne pouvons pas offrir au Père un 
parfum qui lui soit agréable.

Et  alors  seulement  quelque  chose  va  se  passer!  Vous  êtes-vous  déjà  demandés  pourquoi 
autrefois, dans les Actes, quelque chose se passait quand les saints priaient? Le lieu où ils étaient 
tremblait! Pourquoi est-ce que rien ne tremble quand nous prions? Ce ministère est de la plus haute 
importance.  Prions le Seigneur de nous révéler comment préparer cet  encens, de sorte que nos 
prières soient pleines de parfum pour le Père. Nous devons avoir cette conscience. Lisons encore 
2 Corinthiens 2:14-16: « Grâces soient rendues à Dieu, qui nous fait toujours triompher en Christ,  
et qui répand par nous en tout lieu l'odeur de sa connaissance! Nous sommes, en effet, pour Dieu le  
parfum de Christ, parmi ceux qui sont sauvés et parmi ceux qui périssent, aux uns, une odeur de  
mort, donnant la mort; aux autres, une odeur de vie, donnant la vie. - Et qui est suffisant pour ces  
choses? » Paul vivait avec une telle conscience; sans cesse il cherchait à jouir de Christ en esprit. 
En expérimentant ce merveilleux Christ, il avait cette conscience qu'il était lui-même un parfum de 
Christ  devant  Dieu.  Louez  le  Seigneur!  Ce  n'est  pas  une  connaissance  morte;  mais  si  nous 
l'expérimentons, nous pouvons sentir en nous un parfum de Christ. Paul ne se vivait pas lui-même, 
il vivait le Seigneur, il l'expérimentait: « qui nous fait toujours triompher en Christ et qui répand 
par nous en tout lieu l'odeur de sa connaissance. » Dieu sentait le parfum de son Fils dans la vie de 
Paul; dans les prières de Paul, dans Galates, Ephésiens ou Colossiens, tu touches le Seigneur, tu 
touches le dessein de Dieu. Sa prière était centrée non sur l'homme, mais sur Christ, sur le dessein 
de Dieu ;  c'était  une prière pour nous, à cause de nous,  pour tous les saints, mais pleine de la 
substance de Christ. Il demandait par exemple que les saints connaissent la volonté de Dieu, mais ce 
n'était pas une prière superficielle: il  demandait que le Père accorde un Esprit de sagesse et de 
révélation aux Ephésiens; car sans cet Esprit, comment auraient-ils pu comprendre le dessein de 
Dieu? Pour les Colossiens, ils priaient afin qu'ils soient remplis de la pleine connaissance de la 
volonté de Dieu, en toute sagesse et intelligence spirituelle. Il a ajouté des ingrédients merveilleux à 
ses prières, un merveilleux parfum! Une telle prière contient le parfum de Christ et opère en nous 
une marche digne du Seigneur. En entendant une telle prière, le Père dira: « C'est un bon parfum! » 
La base de la prière de Paul dans Ephésiens 3, c'est la puissance et la gloire de Dieu, et non en 
premier lieu ce dont nous avons besoin. Une telle prière sent bon, pas en premier lieu pour toi, mais 
avant tout pour le Père. Souvent, dans notre prière, nous ne pensons pas tellement à ce que le Père 
aimerait obtenir et comment il aimerait l'accomplir par Jésus-Christ. Le Père va te dire: Il manque 
un parfum dans notre prière; le Père ne sent pas Christ, il ne sent pas l'Esprit. Jude a dit:  « Priez  
dans le Saint-Esprit » (Jude 20). Nous ne prions pas seulement, mais nous prions dans l'Esprit. Cela 
nécessite un exercice, un apprentissage. Une telle prière ne peut pas être enseignée ;  chacun doit 
l'expérimenter lui-même et dire au Seigneur avec cette conscience: « Seigneur, je veux apprendre 
cela dans ma vie quotidienne. » Paul a expérimenté Christ d'une telle manière qu'il est lui-même 
devenu un parfum de Christ; partout où il allait, on sentait Christ, on remarquait en lui combien le 
Seigneur était vivant, combien Christ était merveilleux. Et alors, ses prières étaient tellement un 
avec la volonté du Père, tellement centrées sur Christ! Non seulement, nous devons prier, mais prier 
selon la volonté, dans son nom et par l'Esprit (Eph. 6:18). Puissions-nous apprendre à prier ainsi!

Prier  au nom du Seigneur Jésus ne signifie aucunement que tu ajoutes à la fin de ta prière 
l’expression : « au nom de Jésus. » Tu dois plutôt être un homme qui demeure en Christ. Nous 
sommes tous en Christ et nous devons vivre en tout temps en lui. Lui en nous et nous en lui! Quand 
nous avons été baptisés, n'avons-nous pas revêtu Christ? Et aujourd'hui, ne sommes-nous pas en 
Christ ? Ainsi, quand nous entrons dans le saint des saints, nous ne nous approchons pas seuls, mais 
avec  Christ.  Ainsi,  nous  prions  avec  la  conscience  que  nous  sommes  pleinement  un  avec  le 
Seigneur. Tu n'as pas besoin d'ajouter à chaque phrase et chaque action que tu le fais au nom de 
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Jésus-Christ. Tout ce que Christ a fait, c'est le Père qui le faisait en lui! Il vivait dans l'unité avec le 
Père et dans la réalité du Père. Nous devons être un tel peuple, pleinement un avec le Seigneur. 
C'est un exercice. Quand nous servons à l'autel des parfums, nous devons voir que cet autel est en 
lien direct avec le trône. Apprenons cela, lentement, mais sûrement. Ce ne sera pas possible d'un 
jour à l'autre, mais pas à pas, mois après mois, année après année, notre prière sera toujours plus 
remplie d'encens. Et plus ce sera le cas, plus nous verrons Dieu répondre de son trône avec le 
tonnerre, des éclairs et des tremblements de terre. Sinon, nous prierons beaucoup et nous verrons 
peu de choses se produire. Seigneur, apprends-moi à prier! Apprends-moi! Quand les disciples lui 
ont demandé cela, il leur a appris à prier, et il va aussi nous enseigner aujourd'hui à prier ainsi, en 
étant un avec Dieu.

Voici ce que nous lisons dans Actes 13:  « Il y avait dans l'Eglise d'Antioche des prophètes et  
des docteurs: Barnabas, Siméon appelé Niger, Lucius de Cyrène, Manahen, qui avait été élevé avec  
Hérode le tétrarque,  et  Saul.  Pendant  qu'ils  servaient le  Seigneur dans leur ministère et  qu'ils  
jeûnaient, le Saint-Esprit dit: Mettez-moi à part Barnabas et Saul pour l'œuvre à laquelle je les ai  
appelés » (v. 1-2). Comment ces cinq frères servaient-ils? Ils servaient dans la prière, devant l'autel 
des  parfums,  pleinement  un  avec  notre  souverain  Sacrificateur  céleste.  Que  fait  le  Seigneur 
aujourd'hui, dans son ministère de prière? Paul n'a-t-il  pas écrit qu'il  ne cesse d'intercéder pour 
nous? Dans Romains, il a aussi écrit que nous ne savons pas ce que nous devons prier, ni comment, 
mais que « L'Esprit nous aide » (Rom. 8:26). Le ministère dans la prière nécessite un exercice. A 
Antioche, ils servaient le Seigneur ainsi et le Saint-Esprit a parlé! Rappelez-vous de Zacharie, le 
père de Jean-Baptiste: il devait offrir à Dieu du parfum à l'autel et tout le peuple, dehors, priait et 
attendait. Cela montre bien que le service à l'autel des parfums est bien un service dans la prière. 
Pourquoi est-ce justement à ce moment-là, alors qu'il offrait de l'encens à l'autel d'or des parfums, 
que l'ange lui est apparu et lui a annoncé la naissance à venir de Jean-Baptiste. Si nous apprenons à 
exercer  correctement  ce  ministère,  le  Seigneur  va  nous  parler  d'une  manière  claire,  il  va  nous 
apparaître. Nous devons même l'exiger de lui! « Seigneur, comment se fait-il que tu sois apparu à 
Zacharie,  et  aux  frères  qui  priaient  à  Antioche.  Pourquoi  pas  aux  frères  qui  se  rassemblent 
aujourd'hui? » N'est-ce pas merveilleux de nous rassembler pour servir dans la prière? Si quand 
vous  vous  rassemblez,  vous  priez  cinq  minutes  et  discutez  ensuite  longuement,  comment  le 
Seigneur pourrait-il  vous parler? Ne vaut-il pas infiniment mieux prier  longuement,  entendre le 
Seigneur vous parler et ne avoir besoin de tant parler? Apprenez cela! Notre prière doit être offerte 
dans une coupe d'or, elle doit être mêlée à quelque chose de divin, être mêlée à l'Esprit. 

Il n'est pas dit combien de temps les frères ont jeûné et prié à Antioche. Mais probablement très 
longtemps: si nous sommes remplis de l'Esprit et tellement un avec le Seigneur, crois-tu qu'au bout 
de cinq minutes nous n’aurons plus rien à dire, que l'encens sera déjà entièrement consumé? S'il en 
est ainsi, ce n'est pas une odeur d'encens qui se répand! Si c'est le cas, c'est que nous ne sommes pas 
exercés  à  pratiquer  ce  service,  le  plus  important  de  tous.  Nous  aimons  entreprendre  beaucoup 
d’activités, faire beaucoup de choses, mais nous n'avons pas de joie à nous retirer dans le saint des 
saints pour prier dans la présence du Père, pour le satisfaire, lui, avec cet encens. Apprenons à ne 
pas prier d’abord à cause de nos besoins, mais à cause des besoins du Père, pour sa satisfaction. Si 
tu n'as pas ce sentiment, le Psaume 141:2 n'aura pour toi aucun intérêt.

Comment parviendrons-nous à l'aboutissement de l’œuvre de Dieu? Cette prière joue un rôle 
crucial Elle a beaucoup à voir avec notre expérience du Dieu vivant. Celui qui ne désire pas servir 
ainsi, ne pourra pas non plus expérimenter le Seigneur tellement richement. En revanche, si le Père 
peut recevoir un parfum de Christ dans les coupes d'or, il va pouvoir agir énormément, il va pouvoir 
mener son œuvre de l'avant. C'est un grand fardeau du Seigneur pour nous tous, car nous avons là 
un grand manque. 

A quoi reconnaît-on notre manque d'appréciation pour ce ministère? Dans beaucoup d'Eglises, la 
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réunion du dimanche est très bien suivie; tous viennent volontiers écouter un message. Mais pour la 
réunion de prière, nous n'avons pas le temps; et de toute façon, nous avons peu à dire – notre langue 
colle à notre palais... Cet état de fait montre que nous n'avons jamais appris à apprécier l'autel d'or 
des parfums dans notre vie quotidienne. Il nous faut nous repentir devant le Seigneur. J'espère que 
nous allons maintenant apprendre à faire monter le parfum de l'encens vers le Père. Apprenons de 
l’exemple de David qui savait très bien ce que signifiait une telle prière. Il savait ce que Dieu avait 
dit, c’est-à-dire que ce parfum n'était pas destiné à être senti par l’homme.  Ne dites jamais: « Ce 
frère sait tellement bien prier »! C'est absurde. Ce n'est pas à toi de juger de cela. Et quand vous 
priez, ne priez pas pour que les saints disent Amen; ce qui compte, c'est que le Père dise Amen! Tu 
dois brûler de l'encens pour la jouissance du Père. 

Lisons ce que Dieu a ordonné pour le parfum qu'on devait lui offrir:  « L'Eternel dit à Moïse:  
Prends des aromates, du stacté, de l'ongle odorant, du galbanum, et de l'encens pur, en parties  
égales. Tu feras avec cela un parfum composé selon l'art du parfumeur; il sera salé, pur et saint.  
Tu le réduiras en poudre, et tu le mettras devant le témoignage, dans la tente d'assignation, où je  
me rencontrerai avec toi. Ce sera pour vous une chose très sainte. Vous ne ferez point pour vous de  
parfum semblable, dans les mêmes proportions; vous le regarderez comme saint, et réservé pour  
l'Eternel. Quiconque en fera de semblable, pour le sentir (ou: pour s'en réjouir), sera retranché de  
son peuple » (Ex. 30:34-38). Les ingrédients de l'huile d'onction correspondent aux ingrédients du 
parfum (le stacté est la partie la plus intense de la myrrhe). Mais l'encens est un parfum particulier 
de bonne odeur pour Dieu et lui est réservé. Il est saint et pur. Il s'agit d'un mélange particulier, dont 
tous les  ingrédients sont  équilibrés,  en quantité identiques:  le stacté,  (le  coquillage odorant,  cf. 
Darby), le galbanum et l'encens; c’est un parfum salé, pur et saint – nous devons appendre à le 
préparer. Nous devons expérimenter le Seigneur d'une telle manière que nous puissions offrir ce 
parfum au Père. Et non seulement un ingrédient,  mais le Seigneur dans tous ses aspects.  Nous 
devons expérimenter son humanité, ses souffrances, sa mort, la puissance de sa résurrection et son 
ascension. Tous ces ingrédients sont en fait le Dieu vivant, représenté par le chiffre 3: le stacté, la 
coquille odorante et le galbanum. Et il faut y ajouter de l’encens. 

Le stacté est le meilleur de la myrrhe et coule en très petite quantité. C'est bien plus difficile à 
obtenir que la myrrhe pour l'huile d'onction; tu dois te donner de la peine pour en trouver, pour 
avoir ces quelques gouttes. La coquille odorante est un coquillage qu’on trouve dans la mer; il faut 
aller le chercher. Pour tout cela, nous devons faire des efforts. Oui, Christ est si riche, mais si tu ne 
fais aucun effort dans ta vie quotidienne pour l'expérimenter, si tu ne le cherches pas, tu ne vas 
récolter aucun de ces ingrédients et tu n'auras aucun parfum, aucune goutte de stacté. Comme pour 
tout  ce  qui  a  vraiment  de  la  valeur,  il  faut  être  prêt  à  y  mettre  le  prix.  Beaucoup  de  saints 
n’aimeraient expérimenter la mort du Seigneur que quand c'est indispensable, mais ils ne s’exercent 
pas continuellement à le connaître; Paul se réjouissait de compléter ce qui manquait aux souffrances 
de Christ  pour son Corps! Beaucoup d'entre  nous,  au lieu d'avoir  de la  myrrhe,  sont pleins de 
murmures. Il n'y a là aucune goutte de stacté. Et nous avons alors bien peu de parfum à offrir à 
l'autel,  parce  que  nous  n'avons  pas  cherché  à  connaître  Christ  de  manière  fine  dans  tous  ces 
ingrédients. Notre prière n'est pas un parfum qui plaît au Père. 

Le galbanum a une très forte odeur, mais il est spécialement efficace quand il est mélangé aux 
autres arômes. Si seulement nous pouvions tous avoir un immense désir de connaître le Seigneur 
dans toutes ses finesses, non à cause de ce dont nous avons besoin, mais parce que nous avons le 
désir d'offrir un parfum au Père pour sa jouissance. Le Père a dit que Christ était son bon plaisir; et 
quand nous l'offrons, même en petites quantités dans nos petites coupes, alors le Père va tellement 
se réjouir qu'il va envoyer le tonnerre, les éclairs et les tremblements de terre. Il va mettre fin à cet 
âge et descendre chercher son Epouse! Nous devons apprendre à prier ainsi.

Le sel ici est aussi un ingrédient de ce parfum. Ce qui est merveilleux avec le sel, c'est qu'il fait 
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ressortir le goût. Une soupe sans sel est difficile à manger. Cet aspect est très important pour le 
Seigneur. Nous devons connaître Christ et préparer ce parfum salé, plein de goût, qui est saint et 
pur:  « Mets, ô Eternel! une garde à ma bouche, veille sur l'entrée de mes lèvres. N'incline mon 
cœur à aucune chose mauvaise, pour pratiquer de méchantes actions avec des hommes qui sont des  
ouvriers d'iniquités; et que je ne mange pas de leurs délices »  (v. 3-4, Darby). Ce monde offre 
beaucoup de choses délicieuses; elles sont attirantes, elles ont bon goût, de sorte que tu en veux 
toujours un peu plus, et qu'à la fin tu en deviens dépendant. La conséquence, c’est que tu n'as plus 
d'encens à offrir! Ce parfum est pur et saint. C'est ce que Dieu veut avoir. C'est pourquoi David a 
prié pour ses lèvres et pour son cœur, qui sont reliés l'un à l'autre. Nous devons garder notre cœur 
pour le Seigneur, afin d'offrir au Père le parfum qui le réjouit. « Que le juste me frappe, c'est une  
faveur; qu'il me reprenne, c'est une huile excellente; ma tête ne la refusera pas, car ma prière sera 
encore là dans leurs calamités (ou: je continue à prier sans cesse, malgré l'injustice autour de  
moi) » (v. 5, Darby). Le psalmiste est devenu inébranlable dans son ministère de prière. 

J'espère que le Seigneur a réveillé quelque chose dans notre cœur au sujet de la prière. J'ai la 
profonde impression devant le Seigneur que dans les temps où nous vivons, ce service dans la prière 
est plus important que toute autre chose. Avant que le Seigneur ne revienne, à la fin de cet âge, 
puisse le service à l'autel des parfums être restauré dans toutes les Eglises. Nous serons surpris par 
tout ce que notre Dieu vivant va opérer, par ce qu'il va nous dire; le Saint-Esprit va nous parler, 
nous verrons des tremblements de terre, des éclairs et des tonnerres. Nous verrons l’œuvre du Dieu 
vivant. Loué soit le Seigneur!
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